

# PAROISSES HEBDO

## EDITO

### LA RÉDEMPTION, UNE ALLIANCE NOUVELLE ET ÉTERNELLE

La liturgie de ces trois derniers dimanches associe la visite des mages, le baptême du Seigneur et les noces de Cana. Ces trois "épiphanies" manifestent chacune un des grands mystères de notre foi : l'Incarnation, la Trinité et la Rédemption.

L'événement des noces de Cana, où Jésus transforme l'eau en vin, est la première manifestation de sa gloire et un signe de son engagement profond dans l'œuvre de la Rédemption. Si Jésus a choisi une noce pour initier son ministère public, à la demande de sa Mère, ce n'est pas simplement pour élever au rang de sacrement l'union de l'homme et de la femme, mais c'est surtout parce que la Rédemption est en soi une Alliance. Ce miracle préfigure, en effet, l'Alliance nouvelle que le Fils de Dieu vient établir. À Cana, Jésus dévoile déjà la gratuité de son amour et de sa mission, un amour qui conduira jusqu'à l'Heure de la Croix. Ce sacrifice, accompli à la fin de sa vie terrestre, scellera l'Alliance définitive entre Dieu et l'humanité, une Alliance qui sera marquée par la réconciliation et la grâce.

Le thème de l'Alliance, cœur de la révélation biblique, est présent tout au

long des Saintes Écritures. Les alliances avec Noé, Abraham, et Moïse représentent des étapes essentielles de l'histoire sainte. Les prophètes, tels que Jérémie et Ézéchiël, annoncent l'avènement d'une Alliance nouvelle, où Dieu inscrira sa loi dans le cœur des hommes, et où l'Esprit sera donné pour purifier et renouveler l'intérieur de chacun (Jr 31, 31-34 ; Ez 36, 25-27). L'évangile de Cana fait écho à cette promesse : dans ce mariage, où il est l'époux véritable, Jésus inaugure une Alliance d'amour, dont la force dépasse le simple miracle du changement de l'eau en vin et s'inscrit dans le projet salvifique de Dieu pour le monde entier.

Saint Paul dit au sujet du mariage : « Ce mystère est grand : je le dis en référence au Christ et à l'Église. » Et si on retrouvait le sens et la beauté de l'union conjugale dans l'œuvre de Dieu ? À une époque où l'on diffère le mariage et où l'on a bien du mal à en respecter l'indissolubilité et l'unité, tâchons de redécouvrir dans ce mystère du mariage, l'image de l'Alliance divine qui unit le Christ à son Église, un modèle d'amour véritable et éternel.

Don Antoine

N°283 : 19 janvier 2025 – 2<sup>e</sup> dimanche du Temps Ordinaire (Année C)

Maison paroissiale Saint-Jean-Baptiste - 03 22 91 72 08 - [stjeanbaptisteamiens@diocese-amiens.com](mailto:stjeanbaptisteamiens@diocese-amiens.com)  
12 rue André - 80000 Amiens

Maison paroissiale des Saints-Apôtres - 03 22 43 60 17 - [saintsapotresparoisse@gmail.com](mailto:saintsapotresparoisse@gmail.com)  
601 rue d'Abbeville - 80000 Amiens

## SOIRÉE LOUANGE

Une prière de louange et d'adoration au Saint-Sacrement aura lieu le **jeudi 23 janvier**, de **20h30 à 21h30**, dans la chapelle d'hiver de la Cathédrale.

L'entrée dans la chapelle se fait par le parking place Saint-Michel.

## JUBILÉ 2025

L'Année sainte a été ouverte dans notre diocèse le dimanche 5 janvier 2025. Notre évêque a désigné 5 lieux jubilaires pour le diocèse :

- la basilique Notre-Dame d'Amiens, cathédrale du diocèse,
- la basilique Notre-Dame de Brebières à Albert,
- la chapelle Notre-Dame de Moyenpont à Roisel,
- la chapelle Notre-Dame des Vertus à Nampty,
- la chapelle Notre-Dame de Monflières à Bellancourt.

Dans la cathédrale Notre-Dame, un parcours en 7 étapes vous est proposé pour vivre cette démarche jubilaire et se disposer à recevoir l'indulgence plénière.

### QU'EST-CE QU'UNE INDULGENCE PLÉNIÈRE ?

En accordant une indulgence plénière, l'Église catholique exprime son désir que les fidèles puissent faire l'expérience de la miséricorde de Dieu. En effet, accorder l'indulgence plénière c'est déclarer la rémission ou le pardon des péchés et de tout ce qui reste des conséquences du péché.

### COMMENT OBTENIR UNE INDULGENCE PLÉNIÈRE ?

En plus de la confession, les fidèles doivent aller à la messe, communier, prier aux intentions du Pape, et effectuer au moins une œuvre de miséricorde, par exemple, en visitant durant un temps suffisant des personnes en difficulté (infirmes, prisonniers, vieillards isolés, handicapés...) accomplissant ainsi un pèlerinage auprès du Christ présent en eux.

### LECTURE DE LA LETTRE PASTORALE

Notre évêque, Mgr Le Stang, nous a donné une deuxième lettre pastorale en septembre 2024. Dans cette lettre, « la moisson est abondante », il nous indique une direction pour les années à venir avec la mise en place des champs missionnaires, et nous partage ses convictions de foi ainsi que quelques pistes pour l'annonce de l'Évangile.

Un temps d'échange est organisé pour approfondir cette lettre, avec une grille de lecture, le **samedi 1<sup>er</sup> février** à la maison paroissiale Saint-Jean-Baptiste, de **10h à 11h30**. Tous les paroissiens sont invités et seront les bienvenus !

### SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

**Célébration œcuménique** : mardi 21 janvier à 20h à l'église du Cœur Immaculé de Marie (3 rue Edmond Rostand).

**Conférence** du Père Bertrand Ledieu, « la Trinité dans l'art chrétien » : jeudi 23 janvier à 20h30 au Temple protestant (24 rue J. Catelas).

## VACANCES DE FEVRIER : JULES VERNE AU PATRO !

Du 17 au 21 février, le Patronage Saint-Roch sera ouvert pour tous les enfants du primaire (à partir de 6 ans) et du collège. Les jeunes vivront d'incroyables aventures sur le thème du « Tour du monde en 80 jours », avec des activités adaptées à chaque âge : grands jeux, sport, ateliers artistiques et manuels, chant, prière... et une sortie au parc d'animations GRIMPABLOC !

Renseignements : [patronagesaintroch@gmail.com](mailto:patronagesaintroch@gmail.com) ou 07 62 02 90 59 (Marie, directrice)

Inscriptions en ligne : [tinyurl.com/patro0225](http://tinyurl.com/patro0225)

Notez dès maintenant que le Patronage sera ouvert 2 semaines pour les vacances d'avril, et 3 semaines en juillet !

## UNIVERSITÉ DE LA VIE

Les développements de la technique et les bouleversements sociétaux de ces dernières décennies ont engendré beaucoup de défis quant à l'accueil de la vie depuis sa conception jusqu'à la mort. Alliance Vita propose, à partir de cette semaine, une Université de la Vie rassemblant des intervenants de qualité (experts et témoins) pour former les citoyens aux grands enjeux bioéthiques (euthanasie, transhumanisme, accueil des personnes handicapées, eugénisme...).

Il est encore possible de s'inscrire. L'inscription est obligatoire par internet :

**Maison paroissiale Saint-Jean-Baptiste** (12 rue André), les **lundis 20, 27 janvier et 3 février à 20h15** (en direct) : <https://www.billetweb.fr/universite-de-la-vie-2025-amiens-centre-80>

**Maison diocésaine** (384 rue Saint-Fuscien), les **mardis 21, 28 janvier et 4 février à 14h00** (en différé) : <https://www.billetweb.fr/universite-de-la-vie-2025-amiens-sud-80>

Garderie sur inscription : [afc-france.org/contacter-une-afc/?select=6355](http://afc-france.org/contacter-une-afc/?select=6355))

## CONCERT PROPOSÉ PAR L'HOSPITALITÉ - 2 FÉVRIER

Un concert spirituel est proposé le **dimanche 2 février en l'église Saint-Jacques à 15h**. Le Choeur Notre-Dame, sous la direction d'Elisabeth Riquart chantera des œuvres de Vittoria, Elgar, Henry, Bearent, Maerten, du Jonchay, Ephraïm, ... Les bénéficiaires de ce concert permettront d'aider des personnes malades, handicapées ou dépendantes à partir en pèlerinage à Lourdes en juillet prochain.

## PROCESSION NOTRE-DAME DE LOURDES - SAMEDI 8 FÉVRIER

Les chrétiens capverdiens d'Amiens et la paroisse des Saints-Apôtres vous invitent à rendre hommage à Notre-Dame de Lourdes le samedi 8 février. Rendez-vous sur le parvis de l'église Saint-Leu à 15h, procession jusqu'à la cathédrale Notre-Dame où une messe sera célébrée à 16h.

## INTENTIONS DE MESSES

### PAROISSE SAINT-JEAN-BAPTISTE

**Saint-Jacques** : Jean Dumeige † ; une intention particulière.

**Cathédrale** : Monique Cauchy † ; Edith Rémond † ; Pierre Gadré, Jeanne Cordonnier et leurs parents défunts ; Chantal Engueleguele †, Murielle Engueleguele †, Simon † Ndarurinze, Jean-Désiré †, Abraham † et leur famille.

### PAROISSE DES SAINTS-APÔTRES

Les défunts de la famille Van Den Bossche-Martin ; les âmes du purgatoire

#### Cathédrale Notre-Dame



#### Ouverture :

de 7h30 à 17h30 en semaine  
de 7h30 à 18h30 les samedis et  
dimanches

#### Dimanche

10h30 Messe  
17h Vêpres  
17h30 Adoration

#### En semaine

##### Messes

9h du mardi au samedi  
18h30 le mardi Messe grégorienne

##### Chapelet :

15h le samedi

##### Confessions

du mardi au jeudi de 9h30 à 10h30  
samedi de 9h30 à 11h et  
de 15h30 à 17h  
dimanche de 15h30 à 17h

##### Adoration

8h-8h50 du mardi au samedi

##### Laudes

7h45 du mardi au samedi

#### Paroisse des Saints-Apôtres

##### Mercredi à Renancourt

Pas de Messe le 22 janvier

##### Jedi à Saint-Paul d'Etouvie

17h30 Chapelet avec la Légion de  
Marie

18h Messe, adoration, confessions

##### Samedi Messe anticipée à 18h

18/01 à Saveuse

25/01 à Dreuil

##### Dimanche à Saint-Paul d'Etouvie

9h30 Chapelet  
10h30 Messe

#### Paroisse Saint-Jean-Baptiste

##### Eglise Saint-Jacques

18h les samedis Messe anticipée

##### Eglise du Sacré-Cœur (rue de Mareuil)

18h30 Chapelet du lundi au samedi

19h Vêpres du lundi au samedi

19h Messe le vendredi 7 février

##### Chapelle des sœurs de la Sainte-Famille (30 rue Lamartine) Messes :

11h30 les lundis et mercredis

8h15 les mardis, jeudis,  
vendredis et samedis

9h les dimanches

##### Eglise Saint-Leu : Messes

19h les mercredis

18h les dimanches